

Bericht
des Sozialausschusses
betreffend
Oberösterreichische Gesundheitsziele bis 2020

[Landtagsdirektion: L-558/5-XXVII,
miterledigt [Beilage 588/2012](#)]

Seit dem Jahre 2000 gibt es im Land Oberösterreich Gesundheitsziele. Die neuen Oö. Gesundheitsziele bis 2020 wurden in Kooperation von Land Oberösterreich, der Oberösterreichischen Gebietskrankenkasse und den Städten Linz und Wels sowie der Ärztekammer, koordiniert vom Institut für Gesundheitsplanung, verfasst. Zur fachlichen Unterstützung wurden zahlreiche ExpertInnen bzw. Gremien eingebunden.

Die Gesundheitsziele bringen zum Ausdruck, dass die Gesundheit der Bevölkerung in vielen unterschiedlichen Bereichen produziert wird. Damit das Ziel der Stärkung der Gesundheit von BürgerInnen erreicht werden kann, ist ein Zusammenwirken der relevanten Sektoren erforderlich. Durch den Beschluss von Gesundheitszielen wird ersichtlich, welche gesundheitsbezogenen Themen in der gesundheitspolitischen Ausrichtung in Oberösterreich eine prioritäre Position einnehmen. So werden die unterschiedlichen Settings wie Schule, Kindergarten, Arbeitsplatz fokussiert und ebenso wird Bevölkerungsgruppen, wie die der älteren Menschen, bei denen die psychosoziale Gesundheit ua. durch Einsamkeit gefährdet sein kann, besondere Aufmerksamkeit geschenkt. Lebensstilerkrankungen wie Adipositas soll durch vermehrte Bewegung - wie im Ziel 6 besonders bei Jugendlichen - entgegengewirkt werden.

In den Oö. Gesundheitszielen werden Werte und Hauptansätze der neuen europäischen Gesundheitspolitik "Gesundheit 2020" wiedergespiegelt. Beispielsweise werden hier Werte wie Nachhaltigkeit, Solidarität, keine Diskriminierung, Zugang zu Versorgung und Chancen auf Gesundheit und unter den Hauptzielen zB Zusammenarbeiten und Gemeinsame strategische Ziele setzen, angeführt. Den Oö. Gesundheitszielen sind diese Grundhaltungen und Ausrichtungen inhärent. Auch der Erarbeitungsprozess zu den Rahmen-Gesundheitszielen für Österreich fußt auf diesen Prinzipien.

Der Sozialausschuss beantragt, der Oberösterreichische Landtag möge beschließen:

Die aus der Subbeilage ersichtlichen Oberösterreichischen Gesundheitsziele bis 2020 werden zur Kenntnis genommen.

Subbeilage

Linz, am 3. Mai 2012

Affenzeller
Obmann

Mag. Dr. Manhal
Berichterstatterin